

a reçu le prix spécial offert par Air Canada pour reconnaître une contribution remarquable à l'essor du cinéma canadien.

Deux autres cinéastes québécois, André Leduc et Jean-Jacques Leduc, ont remporté la palme dans la catégorie des courts métrages commerciaux pour leur film *Zea*. Rappelons que ce film a déjà remporté un prix l'an passé au festival de Cannes.

Nouvelles brèves

La Cinquième Conférence annuelle nationale des Franco-Américains aura lieu à Lafayette, Louisiane, du 26 au 30 mai.

Selon des estimations de Statistique Canada, le nombre total d'exploitations agricoles au Canada (sauf Terre-Neuve) s'élevait à 322 300 en 1981, soit une diminution de 1,6 p. cent par rapport aux estimations de 1980 (327 700). Le nombre d'exploitations a diminué légèrement entre 1980 et 1981 dans toutes les provinces et dans l'ensemble du Canada sauf en Nouvelle-Écosse et au Nouveau-Brunswick. D'après les estimations, le nombre d'exploitations s'est accru de 100 en Nouvelle-Écosse et il est resté le même qu'en 1980 au Nouveau-Brunswick. La Colombie-Britannique a enregistré la baisse en pourcentage la plus importante, soit 4 p. cent, tandis que l'Ontario a perdu le plus grand nombre d'exploitations (1 800). Le nombre d'exploitations agricoles est passé de 732 832 en 1941 à 322 300 en 1981.

La situation, encore marginale, de l'homme à la maison a fait l'objet d'une émission présentée à Radio-Canada, dans le cadre d'un dossier spécial de Radio-actif. Quel changement cette situation apporte-t-elle à la vie du couple? Quel aspect de ses enfants découvre un père lorsqu'il reste avec eux toute la journée? Telles sont deux des nombreuses questions auxquelles l'émission tentait de trouver une réponse.

Des chercheurs de l'Institut de recherches techniques et de statistiques du ministère de l'Agriculture effectuent des études sur les possibilités qu'offrent les mauvaises herbes en tant que sources énergétiques, chimiques et alimentaires. Le but de cette recherche est d'accroître les possibilités d'approvisionnement en carburant, ainsi que de créer et de diversifier les marchés des aliments pour le bétail, des fibres et des produits pétroliers tirés de ces cultures.

Le Conseil d'administration des Musées nationaux du Canada a annoncé l'octroi de 15 subventions, totalisant \$756 650, à des musées et institutions similaires du Québec.

Le ministre de l'Emploi et de l'Immigration, M. Lloyd Axworthy, a déclaré, le 15 février, qu'en vertu des 47 accords de travail partagé (*Hebdo Canada*, vol. 10, n° 6) approuvés au 11 février, 3 179 Canadiens auront un horaire de travail réduit, afin d'éviter la mise à pied de 1 592 travailleurs.

Les notes personnelles d'Alexander Graham Bell sont maintenant accessibles aux chercheurs, a annoncé le ministère du Tourisme de la Nouvelle-Écosse. Le Parc historique national Alexander Graham Bell, à Baddeck, conserve plus de 500 volumes de notes, de travaux de recherche écrits et de lettres personnelles du célèbre inventeur.

Un jeune garçon de dix ans, Daniel Terrien, a trouvé à Montpellier (Québec), un message attaché à des ballons, envoyé par un jeune Américain d'Aurora (Illinois), Paul Kroushi, 18 ans. Daniel a aussitôt écrit à Paul qui lui a répondu. Les ballons, gonflés à l'hélium, ont mis 24 heures pour couvrir la distance d'Aurora à Montpellier.

Des milliers de travailleurs de l'industrie canadienne de la fabrication et de la transformation de matières plastiques bénéficieront d'un accord national de planification de la main-d'oeuvre signé le 18 février. "Cet accord permettra à l'industrie de surmonter les pénuries de main-d'oeuvre spécialisée et de répondre à ses besoins futurs en main-d'oeuvre", a déclaré le ministre de l'Emploi et de l'Immigration.

Jean Pichette, de Ste-Foy (Québec), a gagné la médaille de bronze des championnats juniors de patinage de vitesse disputés à Innsbruck.

Le 27 février, une vingtaine de voiliers ont pris le départ de la dernière étape de la troisième course autour du monde qui les conduira de Mar del Plata (Argentine) à Portsmouth (Grande-Bretagne). Parmi les concurrents se trouvait un Canadien, M. Pierre Vallée, 35 ans, inhalothérapeute originaire de Québec. Signalons aussi que le voilier finlandais *Skopbank of Finland* a été dessiné par les architectes canadiens Cuthbertson et Cassian.

Hydro-Québec a publié un *Vocabulaire des études d'impact sur l'environnement*, afin de permettre l'uniformisation de la terminologie utilisée pour les études effectuées dans ce domaine par sa direction Environnement.

Un parc historique... (suite de la p. 2)

en plus considérable dans les affaires internationales. Signataire de la Charte des Nations Unies alors qu'il était ministre de la Justice, Saint-Laurent fut aussi l'architecte d'un nouveau Commonwealth et le promoteur de l'OTAN.

Profondément influencé par un long exercice du droit commercial et corporatif, Louis S. Saint-Laurent ne se montra pas particulièrement novateur en matière sociale. De même, il laissa à peu près intacts les structures principales du pouvoir politique et économique. On peut donc dire qu'il fut, dans l'ensemble, un habile gestionnaire plutôt qu'un réformateur.

Lors des élections fédérales générales de 1957, le Parti libéral du Canada fut défait par les Conservateurs. En septembre de la même année, Saint-Laurent quitta son poste de chef du Parti libéral et retourna progressivement à l'exercice du droit, siégeant aussi au Conseil d'administration de plusieurs grandes compagnies.

Décédé à Québec le 25 juillet 1973, Saint-Laurent fut inhumé à Compton.

Plaque et album commémoratifs

L'an passé, dans le cadre des célébrations du cent cinquantième anniversaire de Compton, prit place le dévoilement d'une plaque commémorant la mémoire de Louis S. Saint-Laurent. A cette occasion, on annonça la publication d'un album illustré sur Compton.

Intitulé *Regards sur Compton 1880-1950*, ce livre de 148 pages fait revivre des scènes de la vie quotidienne du village natal de Saint-Laurent. Conçu et réalisé par M. Marcel Bellavance, historien à Parcs Canada, le livre est publié dans les deux langues.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas. *This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada 